

NOTICIAS DE TODAS PARTES

España en Marruecos

AL RAISUNI SE LE EXIGE LA ENTREGA SIN CONDICIONES

(Por teléfono)

TOQUE DE ATENCION

El compás de espera en las operaciones parece tocar a su fin. La inactividad a que las tropas habían visto reducidas por los rigores de la estación y el indispensable acicalamiento de elementos de lucha para la etapa final de la campaña va a terminar. Ha llegado la hora de los avances rápidos, de las maniobras decisivas y de los triunfos gloriosos que harán olvidar los días de amargura a que nos llevó nuestra excesiva confianza y la traición enemiga.

Las decisiones de la conferencia de Plaza van a entrar en vías de realización. Rotarlas más sería sembrar la desconfianza en el ánimo del pueblo, que no ha regateado sacrificios siempre que el bien de la patria lo ha exigido.

Dados los formidables elementos de combate de que disponemos y la pericia, hermanada con la prudencia de los jefes que han de conducir el ejército, no es aventurado afirmar que la resistencia del enemigo será quebrantada desde el primer choque. Nuestra potencia bélica será tanica que le haga entrar en razón y reforzar sus instintos de bandoleros. La fuerza de nuestro ejército es la única capaz de rescatar a los hermanos nuestros que soportan estoicamente el cautiverio.

Por dónde iremos a Alhucemas? Hay varios caminos a seguir y tal vez vayamos simultáneamente por todos ellos. Lo esencial y lo indiscutible es que iremos, que tal vez estemos ya en marcha para acorralar al enemigo en su última guarida. Esperemos, con el corazón sereno y el ánimo puesto en la gloria de la patria.

MOHAMED EL CHALDI.
EL RAISUNI

Telegrafian de Tetuán, que no obstante lo que se ha dicho, la anunciada sumisión del Raisuni no parece tan próxima.

Acaso el cabecilla moro pretende imponer condiciones que, en ningún caso, serían aceptadas. La sumisión ha de ser incondicional, con la total entrega de las armas de los rebeldes.

Esto alargará la situación estacionaria en que nos encontramos y hace creer a muchos que las operaciones se reanudarán nuevamente, para obligar al Raisuni a someterse y a abandonar su refugio de Taxarut.

Parcece obedecer a esto el haberse reanudado los bombardeos por las escuadrillas de aviación. Los últimos vuelos sobre los territorios del Succan y de Taxarut han sido de verdadera eficacia.

Por si llega el caso de reanudar las operaciones, en los campamentos de las posiciones avanzadas están reunidos importantes elementos, que inmediatamente realizarían una acción energética.

Hasta ahora, en todas las posiciones avanzadas sigue reinando completa tranquilidad.

BOMBARDEO AEREO

La escuadrilla de aviación de Tetuán ha bombardeado eficazmente los poblados de la cabila de Beni Aros.

Tres de los aviones tuvieron por sector de bombardeo el poblado de Taxarut; otros tres, el monte Yebel Alam y los aduas de Succan Lahsen; tres más, los poblados de Yebel Bu Haxen, y los otros tres, los de Ajmás.

PARTIDAS DE BANDOLEROS

Una partida de bandoleros moros ha

Madrid, 4, 0,15

tentado asaltar y saquear el poblado de Ulad, que está sometido.

Audió la policía indígena y logró capturar a cinco de los bandidos, poniendo en fuga a los restantes, de los cuales algunos iban heridos.

La policía tuvo un muerto y dos heridos.

EXPECTACION

En Larache hay una gran expectación ante el anuncio de las operaciones que parece van a comenzar en breve.

Los preparativos son muy intensos y las tropas se hallan preparadas para atender el primer aviso.

UNA AGRESION

En la posición de Mestar un grupo enemigo agredió a las tropas, sin consecuencias.

Los enemigos fueron dispersados.

PRISIONERO FALLECIDO

Por conducto del señor Fernández Almeida, encargado, como es sabido, de las gestiones para rescatar a los prisioneros, se ha sabido que ha fallecido uno de los de Axdir; el soldado del regimiento de Alcañara Bernardo Pérez.

CONSULTORIOS

En breve comenzarán a funcionar de nuevo los consultorios médicos para indígenas en Zoco el Arbáa, de Arkeman, Nador y el Zafo.

LA OPERACION SOBRE ALHUCEMAS

Ayer hablaron los periodistas con el ministro de la Guerra acerca de las noticias que circulaban insistente de que habían comenzado las operaciones sobre Alhucemas.

El ministro contestó:

—No puedo hablar de nada de allí, porque nada ocurre.

Circulan rumores de que se ha comenzado el bombardeo de la costa de Alhucemas.

La vida política

Si en el Consejo de ministros de hoy no existe unanimidad, surgirá la crisis

(Por teléfono)

—Aunque circule ese rumor—contestó el ministro de la Guerra—, yo nada sé; nadie me ha dado conocimiento de tal hecho.

GRUPO MOVIL

Un grupo móvil de la harca amiga, afecta a la octava «mía» de Policía indígena, efectúa constantemente recorridos por Beni Issef, pernoctando indistintamente en unos y otros aduas con objeto de dar seguridad a los cabileños recientemente sometidos.

COMUNICADO OFICIAL

Según el comunicado oficial facilitado anoche en el Ministerio de la Guerra, después de la Conferencia con el Alto Comisario, en los territorios de Ceuta, Tetuán, Melilla y Larache no ocurre novedad.

DICE CIERVA

Al llegar ayer tarde al Congreso el ministro de la Guerra, fué rodeado por los periodistas, quienes le interrogaron sobre los rumores que circulan de haber comenzado las operaciones ofensivas contra Alhucemas.

—No ocurre nada, señores. Esos rumores no tienen fundamento—dijo el señor Cíerva.

Hasta ahora—añadió—esas operaciones se reducen a reconocimientos descubiertos y tanteos.

Se despidió de los reporteros diciendo que, al terminar la sesión del Congreso, les facilitaría copia de los despachos recibidos de África.

DICE CORTINA

El ministro de Marina dijo que se propone subir de levita a la tribuna de las Cámaras para dar lectura al proyecto de ley que tenía preparado y del que ya ha hablado estos días.

Quiero ser yo—decía—quien rompa la costumbre de ir a la tribuna luciendo el uniforme.

Declaró el marqués de Cortina que se propone ir a Cádiz para visitar el arsenal. De Cádiz irá a Algeciras y desde allí marchará a Ceuta.

Declaró que se están organizando los trabajos de defensa marítima de nuestro Protectorado marroquí, estimando que la base de este nuevo servicio debe ser Ceuta.

También dijo que se procederá a la reorganización del servicio de Aduanas en África, con lo que, entre otras cosas, se evitará el contrabando de armas.

Los demás jefes liberales no estaban conformes con el criterio del conde.

Villanueva y Alvarez opinaban que ha llegado el momento de que gobiernen los liberales.

Ballal calificó de insensatos los ataques de los liberales al jefe del Gobierno.

Para que esos ataques tuvieran justificación sería necesario conocer el proyecto preparado por el señor Maura, pero resulta que una obra es censurada antes de conocerla debidamente.

UNA CONFERENCIA

Después de la sesión del Congreso el señor Maura acudió al despacho de ministros y allí coincidió con los de Hacienda, Guerra, Trabajo, Gobernación e Instrucción.

La conferencia no fué más que un cambio de impresiones, pues apenas duró diez minutos.

Al salir, los ministros se negaron a hacer declaraciones.

EXPECTACION

Después del resultado de la última sesión del Congreso hay gran expectación por conocer los acuerdos que se adopten en el Consejo de ministros que se celebrará hoy.

Se cree saber que si en la reunión de ministros no hay unidad de criterio en lo relativo a las causas que motivaron el debate de ayer, el señor Maura planteará la cuestión de confianza.

Si el señor Maura comprende que hay la unidad de criterio suficiente, no pasará nada, pues no está dispuesto a dar demasiada importancia al debate de ayer.

Cartelera de espectáculos

FRONTON MODERNO. — Paseo de Atocha. Grandes partidos para hoy, a las cuatro menos cuarto de la tarde.

Benavides y Salaverría, rojos, contra Echániz y Alberdi, azules, sacando Benavides del once y Echániz del diez y medio.

Se jugará con ocho pelotas, de la viuda de Sainz.

PRINCIPAL. — Sesiones (numeradas) a las seis, siete y media y diez y cuarto de la noche.

Segundo día de proyección del emocionante drama en cinco actos «En voz baja», del Real Programa Ajuria, creación de los notables artistas Raimundo Hatton y Elliot Dexter.

Se completará el programa con otra película.

SALÓN MIRAMAR. — Sesiones a las seis, siete y media tarde y diez noche.

Estreno de «Carro de la alegría», americana, en dos partes. Estreno del sexto libro de la serie americana «La novia número 13», titulado «Los saqueos del Océano», cuatro partes.

BELLAS ARTES. — Sesiones continuas de seis a nueve y una sesión a las diez noche.

Gran programa extra-americano.

Después de una película de anuncios se estrenará en este teatro la interesante película americana en cinco partes, «La luz del mundo», interpretada por la notable artista May Allison.

PELETERIA SEDERIA Y LANEAR
CASA RIPOLLES
La que más barato vende
todos sus artículos.
Garibay, 8. Teléfono 26-40

Salón Miramar
DIA 7 DE MARZO DE 1922
Fecha memorable en el
arte cinematográfico

Madrid, 4, 0,15

COMENTARIOS POLITICOS

Terminada la sesión del Congreso, en los pasillos se formaron animados coros en los que se comentaba el resultado del debate. Tantos y tan variados eran los comentarios que se hacían, que era imposible recoger una impresión exacta que permita la formación de juicios sobre posibles acontecimientos.

Los jefes liberales y los de los grupos de la extrema izquierda, rodeados de sus amigos, estimaban que la jornada había sido brillante para ellos y que el Gobierno de Maura, después del debate, está en trance bastante violento.

En cambio los elementos mauristas y conservadores opinaban de distinta manera y se mostraban optimistas, creyendo que el debate no tendrá consecuencias políticas para fecha cercana.

El conde de Romanones, interrogado sobre si los ministros liberales continuarán

siéndolo, dijo que no había razón para que dejen de serlo.

Dijo que él no tenía el propósito de comprometer la situación del Gobierno, pero que tampoco aceptaba la teoría del señor Maura en lo que afecta al proyecto causa de la discusión.

Si yo aceptara esa teoría, ello equivaldría a abjur de los principios liberales, y a perder mi significación política de siempre.

Para esto—decía—tendría que retirarme a la vida privada y por ahora no pienso semejante cosa.

—Seguirán los ministros liberales en el Poder?—le interrogaron de nuevo los periodistas.

—Y por qué no? El gobierno no ha terminado todavía la obra que prometió realizar cuando se constituyó. Si siquiera estuvieran aprobados los presupuestos...